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第４９回花いっぱいコンクール審査講評 

 

                  審査委員長(石川花の会) 中堀 宏昭 

 

はじめに  

 花いっぱいコンクールも、お陰をもちまして本年で４９回目を迎えました。 

 今年の８月は、猛暑となり雨が少なく乾燥し、９月のはじめは、雨が多くて管理にご苦労

があったものと思います。その努力が「花づくり」を左右しました。 

 コンクール応募総数４８件で、９月１７日から９月２０日の間、９人の石川花の会理事が

３人一組で審査を行いました。作られた花壇が、総体的に「迫力」があるか。草花の植え方

に「工夫」があるか。除草や施肥などの手入れに「努力」をしたか。花壇の設置場所におい

て「規模」が適切であったか。この４点について審査をしてまいりました。 

 

① 個人の部については、７件の応募がありました。これらの花壇は、地植えが少なく、プ

ランターや鉢、吊り鉢を多く用いて、立体的に花が飾られていました。毎日の生活に、潤

いと安らぎのある環境づくりに、工夫と努力がありました。 

 

② 幼少年の部については、７件の応募がありました。かわいい子供たちが小さな手で、保

育士さんや、お母さん方といっしょに花を植えました。非常に美しい花壇があり、「花を

育てる心と愛情」をくみ取るようにしました。 

 

③ 小学校の部については、白山市の３件の応募がありました。どの花壇も美しい花が元気

に咲いていました。花いっぱい運動も、県下の市や町の生徒数の減少や財政事情もあり、

参加が少なかったものと思います。 

 

④ 中学校の部については、５件の応募がありました。昨年まで、連続１３回の最 

優秀賞を受賞された鹿島中学校が統廃合により閉校しました。そんななかで、新 

しい中能登中学校で、花壇の計画、土づくり、育苗、植え込み、施肥、水やり、 

毎日の花がらつみ等、大変な努力をされ、美しい花を咲かせました。「工夫と努力」 

を評価しました。 

 

⑤ 高等学校の部については、残念ながら、一昨年と同様に応募がありませんでした。大学

受験等、生徒さんには、何かと心の負担も多いことと思います。校内に美しい花を育て、

心のやすらぎを与えたいと考えます。教育関係者をはじめ保護者の方々に、校内の美しい

環境づくりに努力されることを希望します。 

 

⑥ 一般の部については、２６件の応募がありました。公民館、町内会、ＪＡ女性部、ボラ

ンティア、サークル等の方々が、献身的に花づくりをされました。このことに敬意を表し

たいと思います。 

 

おわりに 

このコンクールの目的は、「人びとの花への愛情が、健康に育ち、明るい環境の中 

で県民の心が豊かになること」を願うものであります。 

来年も県下に美しい花がいっぱい咲くことを期待します。 

 

 



第４９回花いっぱいコンクール受賞者一覧 

 

現地審査：９月１７日～９月２０日  総合審査：１０月１１日 

 

個 人 の 部Ａ （  優秀賞１ 奨励賞２ ） 市町 

 優 秀 賞 林 紀子 白 山 市 

 奨 励 賞 中西壽美榮 白 山 市 

 奨 励 賞 太田一明・澄枝 白 山 市 

 

幼少年の部Ｂ 

 

（ 奨励賞２ ） 
 

 奨 励 賞 七尾市社会事業協会ななおあいじ保育園 七 尾 市 

 奨 励 賞 七尾市社会事業協会西湊保育園 七 尾 市 

    

小学校の部Ｃ （ 奨励賞１ ）  

 奨 励 賞 白山市立松南小学校 白 山 市 

   

中学校の部Ｄ （ 最優秀賞１ 優秀賞２ ）  

 最 優 秀 賞 中能登町立中能登中学校 中能登町 

 優 秀 賞 白山市立鶴来中学校 白 山 市 

 優 秀 賞 白山市立北辰中学校 白 山 市 

    

一 般 の 部Ｆ （ 優秀賞３ 奨励賞１ ）  

 優 秀 賞 小松市今江町内会 小 松 市 

 優 秀 賞 花の会・つるぎ (フラワーロードつるぎ) 白 山 市 

 優 秀 賞 北陸日本電気ソフトウェア株式会社 白 山 市 

 奨 励 賞 富光寺花の会 白 山 市 

   

一 般 の 部Ｇ （ 優秀賞１ 奨励賞２ ）  

 優 秀 賞 ＪＡ小松市今江町女性部 小 松 市 

 奨 励 賞 小松市農業協同組合 小 松 市 

 奨 励 賞 道法寺町町会 白 山 市 

    

一 般 の 部Ｈ （ 奨励賞３ ）  

 奨 励 賞 西軽海花いっぱい 小 松 市 

 奨 励 賞 下粟津明るい町づくり委員会花の会 小 松 市 

 奨 励 賞 白山市立林公民館 白 山 市 

 

最優秀賞（１） 優秀賞（７） 奨励賞（１１） 順番は市町番号の順 

 



第４９回花いっぱいコンクール花壇一覧 

            

 

 

 

          【中学校の部】中能登町立中能登中学校（中能登町） 

  

 

✿ 今年の春に統合された真新しいコンクリート主体の校舎です。プランターが７００個、地植えの花

壇が６４０平方メートルと大きな面積で、真っ赤なサルビア、白い初雪草、黄色のメランポジウム

が元気です。水やり、植え付け等、大変ご苦労が多かったことと思います。 

✿ 技術的に非常に高度で、草花の配置も洗練されています。一つひとつの花の出来も申し分なく、極

めてレベルの高い眼福ものの花壇です。 

✿ 新しい場所で、コンクリートの多い空間を花いっぱいにするには大変なご苦労があったと思いま

す。 

最優秀賞 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

【個人の部】 

林 紀子（白山市） 

✿ たくさんの草花の鉢やプランタ

ーで、迫力、工夫がみられます。

どの花の色鮮やかに元気です。

日々の管理に敬意を表します。 

✿ 色を効果的に使って素敵な花壇

です。花はよく咲いていて見事で

した。 

✿ 立体的に構成され、花の種類、色

合い等バランスが素晴らしく見

ていてワクワクする花壇です。 

【中学校の部】 

白山市立鶴来中学校（白山市） 

✿ よくぞここまで頑張られました。

大変立派な花壇です。整然と並び

迫力がありすばらしい。中庭の花

も元気に盛り上がっています。 

✿ ボリューム満点でマリーゴール

ドが美しい花壇です。イポメア、

コリウスの配色も素晴らしいで

す。 

✿ 正面、中庭とも配色がよく迫力が

あり見事です。 

【中学校の部】 

白山市立北辰中学校（白山市） 

✿ 校舎前に多くのプランターが整

然と並び、立体的な飾りで迫力が

あります。プランターの間をあけ

て花に触れ合うことができる工

夫があります。配色も良いです。 

✿ プランターの数の見事さに目を

見張りました。マリーゴールド、

プロフュージョンの花が豪華で

した。除草も丁寧でした。 

✿ 正面から、校舎側からの両方から

きれいに見えるレイアウトや配

色の工夫があり見事な花壇です。 

優秀賞 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

【一般の部（大規模花壇）】 

小松市今江町町内会（小松市） 

✿ 町内各種団体の多くの方々が協

力し合って立派な花壇となりま

した。今年の夏は特に高温・乾燥

など花づくりには大変だったに

もかかわらず、肥料も良く効いた

立派な花壇です。 

✿ 風当たりが強い場所で水やりも

大変ですが、どの花壇も手入れが

良くきれいに咲いていました。 

✿ 個性的な花壇がいくつも並ぶ見

ごたえのあるフラワーロードで

す。全体的に大変良い花壇です。 

【一般の部（大規模花壇）】 

花の会・つるぎ（白山市） 

✿ 長い距離の花壇が国道沿いに続

きます。カンナは元気で迫力があ

ります、水やり、追肥等管理に敬

意を表します。排水の流れ込みが

ある箇所は、道路管理者に改善を

要望してみてください。 

✿ カンナの色がまとまっていてと

ても綺麗です。毎年楽しみな花壇

です。ファリナセアが少しさびし

い印象でした。 

✿ 長いロードの場所によって株に

元気がない場所もありましたが、

カンナが見事に咲いていました。 

【一般の部（大規模花壇）】（白山市） 

北陸日本電気ソフトウェア株式会社 

✿ 劣悪な国道の植栽帯を花で飾り、

道行くドライバーに癒しを与え

てくれます。夏場の水やりなど大

変努力されました。 

✿ 長い距離を皆でよく手入れされ

ています。紫のペチュニアだけ残

念でしたが他は良く咲いていま

した。除草もされていました。 

✿ 日々草は生育が良く見事です。ペ

チュニアは少し元気がなくバラ

ツキがあり全体の迫力が弱まっ

ていましたが、楽しい花壇です。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【一般の部（中規模花壇）】 

ＪＡ小松市今江町女性部（小松市） 

✿ 国道沿いのバス停で多くの人が

見られる花壇。いつもきれいに管

理され、新しい品種を取り入れた

花いっぱいの花壇です。 

✿ 公共性に富んだ花壇で、日当たり

が強い場所です。大変きれいな花

飾りで、補植しながらいろいろ工

夫して力の入った取り組みです。 

✿ 日頃の手入れが行き届いており

華やかな花壇です。ブロックで段

差をつけ立体的にボリュームを

出したり、白石を敶き詰めるなど

随所に工夫が見られました。 

【個人の部】 

中西壽美榮（白山市） 

✿ 高齢のご夫婦が前庭に沢山のプ

ランターで花づくりをしていま

す。厳しい天候に左右されながら

も立派に花を咲かせました。 

✿ 葉ゲイトウやコリウスの色が素

敵です。ボリュームもありきれい

でした。オキザリスを上手に配置

してありました。 

✿ 手入れが行き届いてきれいに咲

いています。花への思いが伝わっ

てきます。 

【個人の部】 

太田一明・澄江（白山市） 

✿ サルビア、メランポジウム、ポ

ーチュラカ等の花が元気に咲

いています。色合い、草丈の調

整がうまくできています。 

✿ どの花も、よく元気に育ってい

ました。夏の手入れが大変だっ

たと思います。色を効果的に使

うと良いと思います。 

✿ 多くの種類の花が植えられ、ど

の花も元気良く咲き、手入れさ

れています。見事です。 

奨励賞 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【幼少年の部】七尾市社会事業協会 

ななおあいじ保育園（七尾市） 

✿ 玄関のインパチェンス、コリウスが美し

いです。前の広場のプランターは整然と

並び色鮮やかです。鉢植えやプランター

の水やりにご苦労があったでしょう。 

✿ 玄関先の草花がとても色鮮やかでした。

たくさんの草花が毎日、園児を迎える様

子が目に浮かびます。 

✿ 全体的にまとまりのある花壇になってい

ます。日陰に向く植物の組合せはうまく

できていました。アメリカンブルーは切

り戻した方が花つきが良くなります。 

【幼少年の部】七尾市社会事業協会 

西湊保育園（七尾市） 

✿ インパチェンス、ビンカ、ペチュニア

等、多くの花が元気に咲いています。

アメリカンブルーの花が少ないのが残

念。日当たりを好むので春からよく日

に当て水やり、施肥をしっかりとしま

しょう。 

✿ 花色の彩りが豊かで白いテーブルと調

和しています。手入れも肥料もよく行

き届いていました。 

✿ 日陰のインパチェンスは色も美しく出

ており、株に勢いがありました。ベゴ

ニアはお盆前に刈り込んだ方が後の生

育と開花が良くなります。 

【小学校の部】 

白山市立松南小学校（白山市） 

✿ 移転した新築校舎はレンガ色を基調に作

られています。プランターのインパチェ

ンスは、白、ピンクと盛り上がるように

咲いています。地植えのヒマワリなど咲

き終わったものの片づけをしましょう。 

✿ 修景された場所へのプランター配置は効

果が上がりますが、今後は工夫が必要に

なるでしょう。土の改良が必要です。 

✿ 配色やデザインを工夫してみましょう。

グラウンド側は土が不足しています。全

体的なバランスを検討してみて下さい。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【一般の部（大規模花壇）】 

富光寺花の会（白山市） 

✿ 全体的に元気で花壇が盛り上がっ

ています。草丈の調整がつかなかっ

た部分もありました。水やり、除草

等管理に努力されました。 

✿ 日々草が花盛りでとてもきれいで

した。赤のサルビアが目立っていま

した。除草がされ、きれいな花壇で

した。 

✿ 今年は日々草の白色が入り、全体に

花の色のコントラストはきれいで

す。 

【一般の部（中規模花壇）】 

小松市農業協同組合（小松市） 

✿ 用水沿いの花壇で、サルビアは肥効も良

く美しい花壇になりました。花数が減り

開花が遅れるので、マリーゴールド、ブ

ルーサルビア、アゲラタムは肥料を控え

めにしましょう。 

✿ 全体的にまとまりがある花壇です。日々

の管理が行き届いています。毎年のこと

ながら努力している姿がうかがえます。 

✿ 大きな規模にも関わらずよく手入れが

行き届いています。花壇全体の色合いが

良く、株が元気でたくさんの花が咲き誇

っていました。 

【一般の部（中規模花壇）】 

道法寺町町会（白山市） 

✿ 木の台を作りプランターを立体的に飾

ってあります。サルビア、ベゴニア、ビ

ンカ等が元気に盛り上がって咲いてい

ます。工夫と努力がうかがわれます。 

✿ 一つひとつのプランターにボリューム

があり、たくさんの花が咲いていまし

た。 

✿ 手入れが行き届き、どの花も盛り上がっ

ています。最上段のポーチュラカがもう

少し伸びでプランターが見えなくなる

と素晴らしい立体花壇になります。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【一般の部（小規模花壇）】 

西軽海花いっぱい（小松市) 

✿ 全てが鉢植えで今年の夏は管理が

大変だったと思います。ご苦労さ

れただけに草花は丈も良く揃い、

見事でした。 

✿ 全てが鉢物で、しかも立体的な花

飾りはまとまりがありました。 

✿ スタンドを活用したアイデアあふ

れる素晴らしい立体花壇です。配

置、配色も素敵です。大通りにふ

さわしい憩いの空間になっていま

した。 

【一般の部（小規模花壇）】 

下粟津明るい町づくり委員会花の会（小松市） 

✿ 配色も良く、揃って迫力がある美しい花

壇です。 

✿ 配色良くまとまっていました。 

✿ 今年は大変よくまとまった花壇になっ

ていました。ベゴニアの株にボリューム

がありたくさんの花が咲いていました。

ブルーサルビアやライムが良いバラン

スで配置され、清涼感ある素晴らしい花

壇です。 

【一般の部（小規模花壇）】 

白山市立林公民館（白山市） 

✿ 日陰にはポーチュラカではなくイン

パチェンス、コリウス等をおすすめ

します。ジニアは赤、白盛り上がっ

て咲いています。日々草は水やりし

すぎです。 

✿ 日の差し込む時間が少ない花壇は苦

労が多いと思います。プロフュージ

ョンはボリュームがあり元気でし

た。 

✿ 日々草に少し元気がありませんが、

ジニアは盛り上がって咲いていまし

た。 


